

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España
Extranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. atrasado

PALMA

Anteayer por la tarde se produjo un fuerte alboroto ocasionado por los conductores de un carro que intentaron entrar de matute varios pellejos de aceite.

Se opusieron a ello unos unos vecinos produciéndose fuerte alboroto que aprovecharon los matuteros para escapar llevándose cuatro de los cinco pellejos que llevaban.

Los matuteros ayer fueron puestos a disposición del Juzgado.

Anteayer un individuo que transitaba por el paseo de la Rambla fué acometido de un fuerte accidente quedando sin sentido.

Fué auxiliado por unos transeuntes que lo trasladaron al dispensario de la Cruz Roja donde fué asistido por el cirujano señor Ripoll, y seguidamente trasladado al Hospital.

Ayer fué curado en la casa de socorro un joven que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

Han sido puestos a disposición del Juzgado varios rapaces presuntos autores de haber sustraído varios melones de un huerto de este término municipal.

Por cuestión de intereses riñeron dos individuos en la calle de San Miguel los cuales llegaron a las manos, resultando uno de los contendientes con varias contusiones.

El agresor fué conducido al depósito de capuchinos.

Explosión de un petardo

Un herido grave
En las primeras horas de la mañana de ayer ocurrió en el punto conocido por la «Font de Mestre Pera» la siguiente desgracia:

Serían poco más o menos las seis de la mañana cuando al vecino Sebastián Sabater Cañellas de 49 años de edad, se le ocurrió ir a pescar las anguilas con dinamita.

Para ello prendió fuego a la mecha de un petardo y por esperar que saliera el pescado explotó, aquel destrozándole la mano derecha y chamuscándole cara.

El herido cayó al suelo sin sentido donde fué encontrado al poco rato por un muchacho. Este dió aviso al guardia municipal que acudió en auxilio del herido juntamente con varios vecinos.

Ayer fué trasladado a Palma en un carruaje ingresando en el hospital donde fué curado siendo necesario la amputación del antebrazo derecho.

Notas municipales

Durante la presente semana estará encargado del servicio de Obras y Empedrados, don Fernando Pou; del de Gobierno y Policía don Gaspar Villalonga; del de Beneficencia y Fomento, don Alejandro Jaume; del de Alumbrado, don Juan Bautista Font Peña y del de Ensanche don Pedro Canet.

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse el Ayuntamiento son los siguientes:

Asuntos que quedaron sobre la mesa.
Proyecto de presupuesto de la cárcel 1912.
Proyecto de reorganización de enseñanza de Se. Cruz Vermeja.
Acta de la entrega del Baluarte del Sitjar.
Comunicación del Alcalde de Vendrell agradeciendo donativo.

Instancia de La Alianza de la sociedad de cocheros de alquiler.

Dictamen proponiendo autorización de diferentes permisos de obras particulares.

Otro ídem proponiendo se apruebe el acta de la recepción definitiva del acopio de piedra machacada para la reparación de los caminos vecinales.

Otro ídem proponiendo respecto a la recepción definitiva del trozo alcantarilla calle del Mar.

Otro ídem para que se devuelva la fianza al contratista de obras de la construcción de una acera de Palma a los Hostaleros.

Otro proponiendo sea devuelta a don Sebastián Quetglas fianza que constó de obras del alcantarilla de la calle de la Merced.

Invitación al vecindario para que formule las reclamaciones que estime en contra declaración de utilidad pública de caminos vecinales que se han de habilitar, cumpliendo el anuncio publicado del «Boletín Oficial» número 6909 de esta provincia.

Dictamen de la misma referente a las licencias de carruajes para el alquiler de la parada frente al minguitorio del Borro.

Dictamen de la Comisión de Ensanche y Murallas proponiendo al Ayuntamiento conceda permiso a don Bartolomé Pericás para construir una tasea en el pasaje de entre las calles A y X.

Otro ídem a don Margarita Palou, para construir una cantería, en el paseo B.

Distribución de fondos.
Dictamen de la Comisión de la Escuela Granada sobre un nombramiento de Profesor que debe pasar al extranjero para el estudio del funcionamiento Escuelas.

Banquete

de la Unión Protectora Mercantil
La Unión Protectora Mercantil celebró ayer un banquete en el pático Hotel Victoria para conmemorar el 11.º aniversario de su fundación y 7.º de la promulgación de la ley del descanso dominical.

Bajo los pinos de la hermosa terraza, frente a la que se extiende la marina intensamente azul, se colocó la mesa.

El número de comensales pasaba de cuarenta. Entre ellos figuraban el médico de la Sociedad señor Nadal y el cirujano señor Portas.

Terminada la exquisita comida, inició los brindis don Antonio Simó, leyendo una graciosa poesía mallorquina a usiva al acto. Al terminar el antiguo dependiente fué muy aplaudido.

Después el Secretario don Antonio Bernat leyó las adhesiones de algunos compañeros que por causas distintas se veían privados de asistir al banquete. Figuraban entre ellas la de don José Moyá, don Antonio Cabot, don Juan Colomer, don Antonio Piña, don Bartolomé Sastre, don Juan Fuster y don Juan Bernat.

El Presidente señor Borrás brinda por la prosperidad de la Sociedad que dirige; tiene frases de elogio la Prensa, a la que, dice, agradeceré señale nuestras equivocaciones, si equivocaciones padecemos alguna vez, y apoye nuestras aspiraciones cuando las crea justas y dignas de ser atendidas.

Presenta un album y una bonita escarabanta que los socios regalan al Secretario señor Bernat, por sus trabajos realizados desinteresadamente en favor de los asociados.

Usa después, de la palabra el Vice-Secretario don Joaquín González, lamentando que haya acudido un número de socios relativamente pequeño si se tiene en cuenta el crecido número con que cuenta la sociedad.

El señor García también brinda para que sus compañeros gozen pronto de los beneficios de la jornada de 10 horas.

Se acordó dirigir un oficio al señor Gobernador, redactado en los siguientes términos:
Señor Gobernador civil de Baleares:

Reunidos en fraternal banquete en el día de hoy, para conmemorar el 11.º año de la fundación de esta Sociedad y el 7.º de la promulgación de la ley del descanso dominical, por unanimidad se ha acordado dirigir a V. S. la más enérgica petición en súplica de que obligue por cuantos medios crea procedentes a esta isla, la mencionada ley.

Se acordó también expedir los siguientes telegramas:
Al señor Presidente del Consejo de Ministros:

«Reunidos fraternal banquete en conmemoración fundación esta Sociedad Dependientes Comercio, y proclamación ley descanso dominical, por unanimidad se ha acordado hacer presente V. E. necesidad Ley reglamentación horas trabajo, que no excederán de diez y absoluta necesidad de que ordene una vez más exacto cumplimiento Ley descanso.»
Al Excmo. señor don Antonio Maura:

«Reunidos Hotel Victoria fraternal banquete conmemoración fundación esta Sociedad y promulgación Ley descanso dominical, por unanimidad se ha acordado dirigir a V. E. afectuoso saludo, por beneficios dicha Ley, que no duda esta dependencia que será completada con otra reglamentando horas trabajo.»
Terminados los brindis y la lectura de los anteriores telegramas, un fotógrafo de la Casa Ribas impresionó varias placas en el jardincillo del risueño Hotel.

De Sociedad

Por la prensa de la Coruña nos enteramos del banquete celebrado en honor de nuestro distinguido amigo don Rafael Alvarez Serex exgobernador de esta provincia.

Asistieron al acto distinguidas personalidades, entre ellas el presidente de la Academia de Bellas Artes, el doctor señor Riguera Montero y el catedrático señor Pereira. Los reunidos pronunciaron elocuentes brindis enumerando los relevantes méritos que adornan al obsequiado, contestando éste agradeciendo el homenaje que se le tributaba, pronunciando sentido discurso, lleno de sentimiento y sinceridad, durante el cual dedicó un saludo a Alicante y a Mallorca de las que dijo que son tierras a la que dedica sus cariños por haber vivido allí mucho tiempo y tener en ellas grandes efectos.

Como mallorquines agradecemos el cariñoso recuerdo que dedica a nuestra *Rogueta* el distinguido amigo que tan gratos recuerdos dejó entre nosotros durante su estancia en esta isla.

En el vapor *Mallorca*, salieron ayer mañana para Marsella, don Ignacio March y se hora, Mr. Bernard, Sra Viuda de D. Salvador Mayol, don Guillermo Janer, don Vicente Bonet, don Damian Benassar, don Miguel Dolis, don Antonio Arbana, don Bartolomé Martí y hermana y don Umberto Biazoni.

También se embarcó en dicho buque el ingeniero residente en Marsella y querido amigo don Pedro Font, acompañado de su distinguida señora.

Victima de un ataque que le dió en las últimas horas de la tarde del día antes, falleció en la mañana del sábado último en la villa de Manacor la distinguida y virtuosa señora doña Magdalena Morey, esposa de nuestro amigo el rico propietario don Antonio Rosselló Ferrer.

Su carácter afable y bondadoso y su trato

exquisito eran las cualidades que la hacían merecedora de general estima, por lo que su muerte será muy sentida.

Elevarnos al Altísimo nuestras más fervientes oraciones para que conceda a su alma el eterno descanso y enviarnos a toda su distinguida familia, y muy en particular a su citado esposo y a su hermano don José Morey la expresión sentida de nuestro pésame.

En el vapor *Baleaz*, llegaron ayer de Barcelona, don Juan Morell, don Juan Barto, don Ramón Armengol, don Onofre Pomar, don Martín O'Donnell, don Antonio Vives y don Enrique Brun.

Para Mahón, salieron anoche en el vapor *Isla de Menorca*, don José Solsoní, don Francisco Llompart y don Francisco Forteza.

En el vapor *Rey Jaime II*, salieron anoche para Barcelona, don Amadeo Leoffre y hermana, don Gabriel Darder, don Juan Dermít y señora, don Juan Victory y don José Rovira.

En Sóller se han unido en el indisoluble lazo del matrimonio la distinguida señorita doña María Mayol Xumet y don Pedro Sam pol Guardiola, 2.º Teniente del Regimiento de Infantería de Palma número 61.

Bendijo la unión el Rvdo. don Bernardo Oliver, Vicario.

Fueron padrinos, por parte del novio, los señores don Bernardo Costell, capitán del mismo Regimiento y don Antonio Mora, Teniente del puesto de Carabineros de aquella ciudad.

Apadrinaron a la novia, su padre don Juan Xumet y el propietario don Antonio Serra Ripoll.

Les deseamos muchas felicidades.

EN FELANIG.

Festival escolar

Ayer tarde debió celebrarse en el Teatro Principal de Felanig, el festival que aquel Ayuntamiento le organizó para solemnizar la repartición de premios a los alumnos de las escuelas públicas.

Tenia que ejecutarse con arreglo al siguiente programa:

1. Abertura del acto por el Sr. Alcalde.
2. «El Abecedario», coro por los alumnos de las escuelas.
3. «La Escuela», (diálogo); Lorenzo Barceló y Antonio Orjudo.
4. «Cuento de cuentos» (poesía); Gabriel Miquel.
5. «La Caridad», (poesía); Juan Oliver.
6. «A la Caridad», (poesía); María Arriagues.
7. «A ran del mar» (poesía); Masiana Estelrich.
8. «Cansós» (poesía) Gerónima Reus.
9. «Las creencias», (poesía); Concha Luque.
10. «Diálogo», Antonia Llodrá y Margarita Tauler.
11. «Limosa de Nochebuena» (poesía); María Vidal.
12. «El concierto de las campanas», coro por las alumnas de las escuelas.
13. Repartición de premios.
14. Discurso por D. Pedro Barceló.
15. «Himno a la Patria», coro final por todas las escuelas.

Medidas sanitarias contra el cólera

A las nueve de la mañana entró en el puerto procedente de Certe y Barcelona, el vapor *Villa de Sóller*, quedando fondeado en la cuarentena.

El citado buque que solo conducía tres pasajeros, una vez practicada la desinfección salió a las doce y media de la tarde, para Sóller, punto de su destino.

A las seis y media de la mañana entró en el puerto, fondeando en la cuarentena, el vapor *Baleaz*, procedente de Barcelona.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR. Las más suntuosas y ricas en belleza de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

Gemelos prismáticos

de las mejores marcas
ZEISS-BUSCH-HUET-PORROP-ETC.
GRAN SURTIDO
Antigua casa LASSALLE, SAN NICOLAS, 31

A las once de la mañana una vez practicada la desinfección al citado buque fué admitido a libre plática, saltando a tierra el pasaje.

Al vapor *Bellver*, que llegó el jueves de Marsella, se le dió entrada ayer a las siete de la mañana.

Caminos vecinales

Ya conoce el lector por haberla publicado anteayer en estas columnas la carta que el Presidente de la Diputación señor Barceló escribió al Ministro de Fomento señor Gasset, respecto al asunto de los caminos vecinales, y la contestación del Ministro a dicha misiva.

También el Diputado a Cortes por Mallorca don Alejandro Rosselló ha contestado ya a la carta del señor Barceló inspirada en el mismo asunto.

De la carta del citado Diputado son los siguientes párrafos:

«En el Ministerio tienen la impresión de que dentro de este año, para el cual se hizo la distribución del crédito, es posible que las Baleares no inviertan en construcción de caminos vecinales la cantidad que les fué asignada, y la que se les podrá añadir como sobrante de otras provincias.»

Y no se trata ahora sino de los meses que quedan del año corriente.

En una carta que el señor Gasset ha escrito al señor Rosselló contestando a la de este, interesándose por el asunto de los caminos vecinales, el ministro de Fomento le manifiesta, que lo exige del reparto en cuestión no debe interpretarse como falta de interés y de atención del Gobierno hacia Baleares, pues que ha sido hecho con arreglo a las normas que traza la ley y que según ella el crédito se da en proporción superior, a las provincias dotadas de menores medios de viabilidad en cuyo número no figura Baleares, en razón de aparecer 15 000 kilómetros de caminos vecinales ya construidos.

Termina manifestándole el Ministro que no obstante lo dicho, si de alguna provincia resulta algún sobrante que no se aplique a ella, procurará que vaya a acrecer en la parte que sea posible, la consignación hecha a Baleares.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas
A las seis y media de la mañana, de Barcelona, vapor *Baleaz*, con la correspondencia, pasaje y carga.
—De Mazarrón, polacra goleta *Salvadora*, con cebada.
—De Barcelona, laud *Catalina*, con carga general.

Salidas
A las nueve de la mañana, para Marsella, vapor *Mallorca*, con la correspondencia, pasaje y carga.
—A las seis y media de la noche, para Mahón, vapor *Isla de Menorca*, con la correspondencia, pasaje y carga.
—A las diez, para Barcelona, vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, pasaje y carga.
—Esta mañana es esperado de Alicante e Ibiza, el vapor *Cataluña*.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer como el día anterior.

Víspera a la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen suceso en S. Nicolás.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Empiezan en San Felipe Neri dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer, Corona de los Dolores, ejercicio indulgencia en honor del Corazón afligido de María, Te Deum y reserva de S. D. M.

Víspera a la Corte de María
A Nuestra Señora de Lluç en San Nicolás.

Sociedades y Corporaciones

Salinera Española
La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado convocar la Junta General a sesión ordinaria para el día 30 de este mes, a las cinco de la tarde, en el local que ocupan los oficios de la Compañía, calle de Peleón número 49.

El depósito de las acciones para asistir a dicha Junta puede verificarse desde el día 25 al 28 de este mes, ambos inclusive, en la casa de esta Sociedad, en la del *Credito Baleaz* ó del *Fomento Agrícola de Mallorca*—Palma 4 Septiembre de 1911.—El Presidente, Pedro A. Seivera.—P. A. de la J. de G.; El Secretario, José Vaquer.

CARNE LIQUIDA del Dr. Vitéa García de Montevideo, tónico reconstituyente incomparable, de indispensable uso en el tratamiento de las convalecencias de la tisis, de la anemia, trastornos gástricos y en todos aquellos casos en que sea necesaria una buena nutrición, sin fatigar el estómago.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
PARA ALUMBRADO Y TIMBRES.
EL AGUILA—Brossa, 30

Farmacia y Droguería de José Miró
Para combatir los insectos de la vida y árboles frutales Thuofol, (nuevo preparado) caldo bordelés, azufre flor, sulfato de cobre.

Colón 22, y Peregrí 3, 4, 6, Palma de Mallorca

LA VANGUARDIA de Barcelona
De venta en Casa Anunciadora, Palacio, 8

APRENDICES Se necesitan en la imprenta de este periódico.

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 17 a las 18
Indignación de Cobian y Valarino.—García Prieto niega las frases que se atribuyen.—Carta de Romanones.—No hay conjura.—Nada en Marruecos.—Un canard trabajos revolucionarios impresas asaltadas.—Catedralic preso

El señor Canalejas nos dijo a los periodistas que a primera hora había recibido la visita del exministro señor Cobian quien estaba indignadísimo por haber mezclado su nombre en la supuesta conjura contra el actual Gobierno que publican los periódicos y que les telegrafió anoche.

El señor Valarino, que se hallaba presente en esta entrevista también se mostró indignado, diciendo «donde yo esté no se conspira nunca contra Canalejas, todo es pura infamia.»

Canalejas añadió: ya sabemos quien es el que inventó tales rumores, es un desprecupado que ha inventado esta fantasía.

Lo que más ha molestado a Cobian y a Valarino son las frases pronunciadas por el señor García Prieto.

Añadió Canalejas, que telefonó a García Prieto sobre lo manifestado por Cobian y Valarino y me contestó que era falso en absoluto cuanto se le atribuye.

Dijimos los periodistas a Canalejas que el rumor sobre las frases atribuidas a García Prieto contra Cobian y Valarino, ha producido

una verdadera tempestad, a lo que nos contestó el presidente: «será tempestad en un vaso de agua.»

No estamos, dijo además, para pensar en estas cosas cuando hay asuntos de verdadera trascendencia.

Nos añadió que ayer había recibido una carta muy afectuosa y de adhesión del conde de Romanones, en contestación a los rumores propagados.

Yo no creo nada de la supuesta conjura.

Refiriéndose a los sucesos de Marruecos, nos dijo que era inexacto haya habido nuevo combate en Melilla, circulando además rumores de la muerte del general Ordoñez, también falsos; pues no ha ocurrido nada.

Según los telegramas de hoy, hay completa tranquilidad en Melilla. Otro canard llega a mi noticia.

Alguien ha lanzado el rumor de que existe un Tratado para ceder a las islas Canarias a Alemania.

No creo haya español tan abyecto que sea capaz de afirmar tal cosa.

De Barcelona, nos manifestó Canalejas, que tiene datos de los trabajos completamente revolucionarios, que se verifican en aquella ciudad.

Ayer varios grupos de obreros trataron de impedir se trabajase en las imprentas donde se confeccionan periódicos.

Dichos grupos llevaban garrotes y hasta algunos asaltaron algunas imprentas incluso la del periódico del señor Mencheta *El Noticiero Universal* deteniendo la policía a los agresores.

A pesar de las frases de aquellos elementos se publicaron ayer en Barcelona 14 periódicos.

El gobernador, señor Portela, ha tomado severas medidas para evitar la repetición de aquellos desmanes, instruyendo el correspondiente atestado que pasará al Juzgado para la instrucción del oportuno sumario.

Significados comprometidos en esta algarada estarán ya algunos en la Carcel.

Ocurrió además otro incidente. Se produjo un alboroto por pretender entrar en un local cerrado para celebrar un meeting.

Contra todos los que intenten alterar el orden, dijo Canalejas, será enérgico.

El jefe socialista Pablo Iglesias sigue en Bilbao.

Anoche dió una conferencia muy desagradable un catedrático de Toledo, pronunciando un discurso antimitilarista, furibundo.

Se ha dado parte al Juzgado mi-

litar, habiendo sido hoy aquel encarcelado.

Mañana se celebrará Consejo de ministro en Palacio, presidido por el Rey.

POLÍTICA

Madrid 16 a las 24

Rumores de una conjura contra el Gobierno.—Lo que dice el Presidente.—Explicaciones de lo ocurrido

Los periodistas hemos interrogado al señor Canalejas sobre el rumor circulado en San Sebastián y transmitido aquí de una supuesta conjura de los señores Conde de Romanones, Cobian, Burell y Ruiz Valarino para derribar al Gobierno.

Nos ha contestado que efectivamente tenía noticias de que se reunieron con el Senador señor Garay, pero sería una indignidad el que yo

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

pensara que amigos míos políticos que han formado parte del Gabinete cometieran conmigo una traición para crearle dificultades en tan críticos momentos como los actuales. Yo no creo, ha dicho, en tal conjura y no dudo que será una fantasía periodística.

Posteriormente hablamos con un diputado íntimo amigo de uno de los supuestos conjurados, quien nos dijo que lo ocurrido fué que incidentalmente se encontraron en la terraza del «Hotel de Londres» los señores espasados, donde charlaron durante largo rato sobre las cuestiones de actualidad, hallándose presente muchas personas.

Al día siguiente el Senador señor Garay les invitó a almorzar en el «Restaurant del Gran Casino.» Sería inocente ha dicho el personaje realizar una conjura a la vista de todo el mundo.

LOS SUCEOS DE MELILLA

Éxito de las maniobras de desembarco.—Kabileños que regresan a sus hogares.—Continúa el cañoneo.—En espera de noticias sensacionales

Las noticias oficiales de Melilla dan cuenta de que se han repetido con excelente éxito las maniobras de desembarco de las tripulaciones en Alhucemas, lo cual tiene escamados a los mores que temen a los desembarcos y ocupación de sus terrenos que creían inexpugnables, pues los de Alhucemas que han aumentado la harka.

Añade el despacho que se asegura que gran número de kabileños que habían ido a engrosar el hara enemigo regresan a sus hogares temerosos del escarmiento y otros procuran alejarse suponiendo que podrían contrarse envueltos entre dos fuegos.

Mañana la artillería del cañonero «Recalde» cañoneará los poblados rebeldes donde no alcanzaba la artillería antigua.

No se tienen noticias de ningún nuevo combate.

Se esperan mañana noticias sensacionales.

Dice también que ha acordado el envío de más buque a Melilla para que en unión de la escuadra que se halla allí proseguir el bombardeo.

Junta de Señoras

Telegrafían de Melilla que la junta de señoras que funcionó cuando los sucesos 1909, se ha reunido de nuevo para atender y socorrer a los heridos.

Dichos trabajos los preside la esposa del Gobernador militar de Melilla general Arizón.

Sin novedad en Melilla

El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama de Melilla diciendo que no ha ocurrido novedad durante el día.

Madrid 17 a las 18

El «Amirante Lobo».—Efectos y carbón para Marruecos

Se ha ordenado que el transporte «Amirante Lobo», embarque efectos con destino a Iñi y además que lleve carbón a nuestros buques de guerra que operan en la actualidad en las costas marroquíes.

Embarque de tropas para Melilla.—Refuerzos de Artillería

Conforme a las órdenes comunicadas por el ministro de la Guerra, general Luque hoy ha embarcado en Valencia con destino a Melilla una brigada de infantería, compuesta por los Regimiento de Guadalupe y Mallorca, al mando del general Pereira.

Por noticias recibidas de dicha plaza africana, sébase que han llegado ya allí, la batería de artillería ochenta caballos para el regimiento de Tardux, que embarcaron en Cádiz.

El nuevo envío de tropas no obedece a peticiones del general Aldave, sino que lo ha ordenado el Gobierno, en previsión, y para poder dar más descanso a las tropas, si llegaran a aumentarse los servicios provisionales, y hubiera necesidad de realizar nuevas operaciones.

Sin novedad en Melilla

Las últimas noticias recibidas del Capitán general de Melilla, señor Aldave, manifiestan que no ha ocurrido novedad alguna.

De Ceuta.—Caballos para la guarnición —Acuerdo de la Junta del Puerto

Dicen de Ceuta que han llegado allí sesenta caballos para la Artillería de aquella guarnición y 6.000 sacos de cebada.

La Junta de Obras del Puerto de dicha plaza ha aprobado la prolongación del muelle comercial.

HUELGAS Y TRABAJOS REVOLUCIONARIOS

Madrid 16 a las 24

Mitín suspendido

Fundándose en que la autoridad judicial instruye diligencias contra los autores de la acusación publicada, por la «Juventud Radical», convocando a los obreros a un mitin de protesta contra la guerra de Marruecos, la Jefatura de Policía ha hecho saber a los convocantes que se ha prohibido el mitin.

Hablando con el señor Barroso.—Los tranvías circulan en Bilbao.

—Noticias alarmantes de Málaga

Hablando esta noche los periodistas con el señor Barroso, les ha manifestado que las últimas noticias de Bilbao daban cuenta de que se ha restablecido la circulación de tranvías, no habiendo ocurrido más que pequeñas incidentes sin importancia.

Ha añadido que respecto de Málaga circulaban allí noticias alarmantes.

Con respecto a la situación de Madrid, Zaragoza y otros puntos donde se deprime el espíritu público, las autoridades procuran convencer que son infundios.

Sin duda son los agitadores quienes propalan dichos infundios.

Ha afirmado que en Zaragoza reina completa tranquilidad y lo mismo en las demás provincias.

Canalejas en Gobernación

El señor Canalejas ha pasado la tarde en Gobernación, informándose de las noticias recibidas de las provincias y adoptando disposiciones con el señor Barroso respecto de la cuestión de orden público.

Conferencia

Para mañana tenía anunciada una conferencia en el teatro Barbieri de esta corte el representante de la «Confederación nacional del Trabajo» don Anselmo Lorenzo.

Huelga en Gijón

Telegrafían de Gijón que se teme que se llegue a declarar la huelga, por lo que reina mucha agitación.

Las ventajas que han obtenido los huelguistas de Málaga

Los elementos obreros demuestran su satisfacción por el triunfo logrado por los huelguistas de Málaga.

Han obtenido la jornada de ocho horas, el aumento del salario y la expulsión de los esquirols.

La pretensión de los obreros de Bilbao

Pablo Iglesias ha indicado al Presidente del Consejo que los obreros depondrán su actitud si el Gobierno no hace que circulen los tranvías, no trate a los huelguistas como revolucionarios y que el señor Canalejas intervenga cerca de los patronos para que estos cedan en su intransigencia.

Canalejas en Palacio.—Buenas impresiones.—Los huelguistas en Santander.—Abusos

A las siete y media de la tarde estuvo el señor Canalejas en Palacio para dar cuenta a S. M. el Rey de las últimas noticias recibidas de Bilbao y Melilla.

La entrevista ha durado media hora.

Al salir nos dijo el Presidente que la huelga de Bilbao continúa igual pero que su impresión es de que no tardará mucho en resolverse el conflicto.

Ha añadido que le ha telegrafiado el Gobernador de Santander dándole cuenta de que entraron en la provincia muchos huelguistas que han huido de Bilbao, los cuales roban pan y comestibles.

Son hambrientos, añade, no se puede perseguirlos como ladrones, pero adopta medidas para evitar que se cometan dichos abusos.

Con respecto a las provincias reina completa tranquilidad.

Guardias particulares en los Bancos

Dicen de Bilbao que los Bancos

de aquella ciudad han armado guardias propias para la defensa, a parte de la tropa que los vigila por sí los huelguistas se dirigenes contra ellos.

Madrid 17 a las 18

El Gobernador y el general de Bilbao felicitados por Canalejas

Comunican de Bilbao que el Gobernador civil de aquella provincia y el Capitán general del distrito han recibido telegramas de felicitación del Presidente del Consejo señor Canalejas, por haber conseguido, con sus acertadas medidas, que se reanudara el servicio de tranvías, contribuyendo así poderosamente a restablecer la normalidad.

Conferencia del Gobernador con patronos y obreros

Otros telegramas recibidos de Bilbao dan cuenta de que el Gobernador de aquella provincia ha conferenciado con patronos y obreros para ver de solucionar el conflicto.

Los obreros muestran propósitos a volver al trabajo mediante ciertas condiciones.

Los patronos en cambio se muestran intransigentes.

Los diputados y senadores están realizando gestiones para ver de convencerlos.

La huelga de Zaragoza.—Procedimientos pacíficos

De Zaragoza comunican que a la salida de las fabricas reinó tranquilidad.

Una comisión de la Federación obrera invita al paro pacífico.

Los carruajes circulan sin dificultad siendo innecesarias las fuerzas de la Benemérita que pidió la Compañía de tranvías para escoltar sus vehículos.

PLAN REVOLUCIONARIO

Madrid 17 a las 24

Nota oficial del Gobierno.—Propósitos de los revolucionarios en Barcelona.—Primeros intentos frustrados.—Detención de los instigadores

Estos días habían circulado rumores de que el movimiento obrero ocurrido en Bilbao y otras provincias obedecía a un plan revolucionario en toda España y que pronto se manifestaría en otras capitales de importancia.

A impedir este movimiento obedecían las ordenes dadas por el Gobierno a las autoridades gubernativas y militares de las provincias y en particular a las de Barcelona, Valencia, Zaragoza y otros de importancia.

Hoy el Gobierno ha facilitado a la prensa una nota oficial declarando la existencia de planes revolucionarios encomendados a un Comité formado de anarquistas y sindicalistas españoles y ex apérces en inteligencia con otras fracciones políticas establecida en Barcelona.

En esta población estaba convenido, que la explosión de una bomba que derribaría parte del puente de Sans sobre la vía férrea, sería la señal para la iniciación del movimiento.

El plan en Barcelona era declarar la huelga general de una manera violenta teniendo preparados, como tenían, varios depósitos de dinamita, cortar el telegrafo, el teléfono y las vías férreas.

A consecuencia de este plan, añade de la nota, anoche se comenzó el movimiento en Barcelona, entrando violentamente varios grupos de revoltosos en las Redacciones de los periódicos intentando impedir la salida de estos, lo que no lograron, siendo detenidos los principales instigadores.

Las proclamas encontradas excitaban a la revolución, vitoreando la república sin ningún fin societario y solo para conseguir trastornos graves preparando la huelga general para mañana.

NOTICIAS SUeltas

Madrid 16 a las 24

Fiesta de aviación

Dicen de Salamanca que mañana se celebrará el raid aéreo de Salamanca a Valladolid.

Hay doce mil pesetas de premios. Tomarán parte en el raid el aviador español Logorrey y los aviadores franceses Pumet y Lacombe.

Obsequios a marinos ingleses

En Alicante los marinos de la es-

cuadra inglesa han sido obsequiados con un gran baile en el Gran casino.

Regatas aplazadas

Telegrafían de San Sebastián que las regatas han tenido que suspenderse a causa del mal tiempo.

Se celebrarán el lunes.

Muerte de un capitán por caerse de un caballo

Al anochechar en la plaza de Colón se cayó del caballo que montaba un Capitán de Estado Mayor, que quedó en estado gravísimo.

Fuó recogido por la autoridad y los transeuntes quienes lo trasladaron a la clínica de la calle de Claudio Coello donde falleció.

Cumplimentando a don Alfonso

Esta tarde han cumplimentado a don Alfonso los generales señores Gonzalez Parrado y Padín.

La entrevista ha sido larga.

El cólera en Rusia

Un despacho de París dice que la enfermedad del cólera en Rusia desde el día 27 de Agosto al 2 del actual han ocurrido en distintas provincias 183 invasiones y 80 defunciones.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 16 a las 23

El cólera en Armentreis?

París.—A las preguntas de los periodistas acerca de la noticia circulada de haber ocurrido casos de cólera en Armentreis, en el Ministerio del Interior han manifestado que en varias regiones del norte de Francia han ocurrido casos de cólera esporádico pero que no siendo el asiático no debía preocupar a la opinión.

Incendio en un depósito, producido por un rayo.

Tolón.—Un rayo caído en un depósito de materiales, del Arsenal, ha producido en él un gran incendio.

Varios soldados de Marina de los que trabajan en la extinción han resultado heridos.

Las pérdidas son importantes.

Supuesta imsubordinación desmentida.

Viena.—Una nota de carácter oficial dice que no ha ocurrido ningún caso de indisciplina militar durante las maniobras austriacas, como se había dicho.

También es completamente inexacto que varios oficiales hayan muerto.

Campaña de los pangermanistas.

Berlin.—Un grupo pangermanista han emprendido una campaña contra toda compensación respecto a territorios del Congo, en favor de Alemania.

Entienden que esta debe poseerse de Oeste de Marruecos.

Ríos desbordados.—Daños.

París.—En el mediodía de Francia a consecuencia de los grandes temporales que allí se han desencadenado se han desbordado muchos ríos, ocasionando daños de importancia.

Grave situación en Shanghai.—Europeos en peligro.—Política del Japón.

Londres.—Un telegrama de Shanghai manifiesta que la situación es grave para los europeos en varias regiones de la China, especialmente de las del Sur en donde los europeos se han visto obligados a retirarse hacia los puestos al amparo de los buques de guerra.

El pueblo hallase excitado por las predicaciones de algunos fanáticos.

Se sospecha que el Japón favorece bajo mano los desórdenes para hallar así un pretexto para intervenir; en cuyo caso tomará posesiones al Sur de China, el Tankin y otras colonias que tiempo ha, ambicionan.

La carestía de los víveres.

París.—Continúan en algunos departamentos las manifestaciones contra la carestía de las subsistencias.

Mañana domingo se celebrará en Chalons de Saone un gran mitin, asistiendo representantes de la Confederación general del trabajo.

El agresor de Stolypin

San Petersburgo.—Se ha confirmado que el agresor de Stolypin consumió el atentado por haber recibido órdenes de la agrupación nihilista a que pertenece.

El reconocimiento de la república portuguesa

Lisboa.—Mañana se celebrará una manifestación pública ante el palacio del Ministerio de Negocios Extranjeros para demostrar el júbilo por haber reconocido la república los gobiernos europeos.

Barcelona 17 a las 23.

Manifiesto socialista

París.—En las esquinas de muchas calles ha sido fijado un manifiesto socialista.

En él se dice que basta ya de amenazas con la guerra por la cuestión de Marruecos, puesto que sólo comete el asunto a los burgueses.

Alemanes y franceses, añade, debemos oponernos a que se unan a aquellos los obreros.

Termina el manifiesto con la siguiente frase: Marruecos no vale los huesos de un solo obrero ¡Abajo la guerra!

El conflicto franco-alemán.—Entrevista de Kiderlen con el Canciller.—La cuestión se alarga

Berlin.—El Ministro de Negocios Extranjeros M. Kiderlen ha celebrado una detenida conferencia con el Canciller del Imperio.

Parece que ambos coinciden en no satisfacerles suficientemente las proposiciones de Francia por lo que afecta a la acción economista alemana.

Con tal motivo se pedirán nuevas garantías y es probable que a consecuencia de ello se prolonguen las negociaciones unas cuantas semanas.

Noticias fantásticas acerca de la acción armada de España en Africa

París.—Algunos diarios publican noticias verdaderamente fantásticas de Melilla suponiendo, entre otras cosas que dos mil riffeños derrotaron a diez mil españoles.

Exajerase tanto la nota calumniosa contra España, que nadie da ya crédito a las noticias publicadas por ciertos periódicos.

Pidiendo una actitud enérgica de Alemania contra Francia

Berlin.—El conocido periodista Max Harder en una conferencia, acerca del conflicto franco-alemán pronunciada ante numerosa concurrencia, dijo que el Gobierno alemán debe adoptar respecto de Francia una actitud más enérgica que la adoptada hasta ahora, pues Alemania es bastante fuerte para imponer su voluntad.

Concentración de la escuadra

Talón.—La escuadra francesa terminadas las maniobras que ha venido realizando, se ha concentrado en estas aguas.

Criminal precoz

París.—Los gendarmes han detenido cerca de Reims, a un niño de trece años, criado del conde de Candeler, el cual para vengarse de las represiones que le había dado el conde de la casa, pegó fuego en tres ocasiones distintas a las posesiones del Conde, ocasionándole graves perjuicios.

Noticia desmentida

Londres.—Carece de fundamento la noticia propalada de haber hecho Alemania grandes compras de carbón, para sus buques de guerra, en Cardiff.

Plegarias para Stolypin.—Interesantes detalles acerca de la agresión.—Detalles del agresor.—Excitación contra los judíos

Kiev.—En todos los templos de esta población se hacen grandes plegarias para la curación del Presidente del Consejo de Ministros de Rusia M. Stolypine.

Los médicos que le han reconocido dicen que de las heridas se desprende que el agresor disparó una bala y que esta después de rozar la mano de Stolypine fué hacia el pecho pero a consecuencia de haber chocado con un Crucifijo de metal que llevaba el Presidente, se desvió.

El agresor ha confesado que se proponía atacar contra el Zar y en defecto de este contra cualquier personaje notable.

Confirma que es nihilista y que ingresó en la policía con el fin de poder cometer el atentado con más facilidad.

Durante el interrogatorio a que ha sido sometido Bagroff, el conde Potoki, que estaba en el teatro cerca de Stolypine, manifestó no reconocer al agresor.

Entonces este replicó: No dude que fui yo quien disparé dos tiros contra Stolypine. Si me sueltan vol verá a empezar.

El periódico «Rusia» dice que las heridas de Stolypine tendrán por efecto la agrupación de todos los rusos leales, en derredor del trono.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 17 a las 23

Grupos en las redacciones.—Exigencia del paro.—Periódicos que acceden y los que se niegan.—Amenazas

Esta madrugada varios grupos que decían ostentar la delegación del Comité de huelga, cuya existencia nadie sabe, se ha presentado a las redacciones de los periódicos, exigiendo el paro.

En la redacción de «El Progreso» se ha accedido a lo solicitado y en la de «El Liberal» en vista de las amenazas de dichos grupos han sido despedidos los cajistas.

En los demás diarios se ha contestado con la negativa a las peticiones de los revoltosos.

En la redacción de «El Noticiero Universal» se ha presentado a las dos de la madrugada una comisión formada por 17 individuos, armados de revolvers, pero han sido desarmados por los mismos cajistas y entregados a una pareja de la Benemérita.

En la redacción del «Diluvio» han sido detenidas dos comisiones, y en vista de ello los cajistas del «Liberal» a las tres de la madrugada han vuelto al trabajo.

Ho y se han publicado todos los diarios de ésta, excepto «El Progreso».

La Benemérita custodia la imprenta de dicho diario.

Dando cuenta al Fiscal de la constitución de un Comité revolucionario.—Auto de prisión.—Anarquistas detenidos

Durante la pasada madrugada el Gobernador civil de esta provincia señor Portela, ha comunicado al Fiscal haberse constituido un comité revolucionario con el objeto de perturbar el lunes el orden público, mediante la violencia.

En vista de esta comunicación el Juez dictó auto de prisión contra dicho comité, siendo presos los anarquistas Miranda, Salud, Negre, Arnal y Bulfi.

Otros consiguieron escaparse, entre ellos Severo Juliá que ha sido detenido en Villafranca.

Por telegramo se ha ordenado la detención del anarquista Cardenal, que se encuentra en Madrid y de Herrero que se encuentra en Bilbao.

También ha sido detenido Marcelino Martí, en el momento de salir de una imprenta, de recoger unas proclamas sediciosas que había encargado.

El total de los detenidos esta noche asciende a treinta y cinco, acusados todos ellos de rebelión e instigación al atentado.

Es probable que se nombre un juez especial para entender en esta causa.

Mitín que no se celebra

El mitin que en el teatro de la Marina debía celebrarse con el objeto de preparar la declaración de la huelga general, no ha podido celebrarse a causa de haber el dueño de dicho teatro exigido el pago previo del precio del alquiler, no pudiendo hacerlo efectivo la Comisión.

La concurrencia que había asistido era escasa.

Toros.—Lleno.—El ganado.—Los diestros.

En la corrida de toros verificada esta tarde se ha registrado un lleno.

Los toros de Palhos han sido buenos.

El diestro «Domingín» muy valiente y trabajador; superior con la muleta y regular en la muerte.

«Ale» que debutaba hoy, se ha mostrado inteligente y ha gustado. Fué revolcado sin consecuencias por uno de los bichos.

Procesión suspendida.

Como medida preventiva, se ha suspendido la procesión del Sagrado Corazón de Jesús, que debía celebrarse en la parroquia de Horta.

La impresión de Barcelona.—Expectación

La impresión general en Barcelona es más de expectación que de temor, pues la opinión general confía en que los elementos perturbadores fracasarán.

No obstante los radicales que antes se mostraba contrarios a la huelga ahora se muestran favorables a ella.